
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 0623/2021 der CDU im Ortsbeirat Mainz Neustadt betreffend 
Entwicklung des Baumbestandes in der Mainzer Neustadt (CDU) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
- Wie hat sich der Baumbestand in der Mainzer Neustadt in den vergangenen Kalenderjahren 
  zahlenmäßig verändert? 
 
Die Anzahl der städtischen Bäume der Mainzer Neustadt hat sich in den letzten Jahren nicht 
signifikant verändert. So fielen innerhalb der einzelnen Kalenderjahre jeweils städtische Bäu-
me in Grünanlagen und an Straßen im zweistelligen Bereich weg, welche aufgrund von Ver-
kehrssicherungsmaßnahmen entnommen werden mussten. Hinzu kommen Bäume, die durch 
Bauvorhaben entnommen wurden. Gefällte städtische Bäume werden jeweils zeitnah mit Prio-
rität nachgepflanzt. Ersatzpflanzungen im Zuge von Bauvorhaben werden über das Bauan-
tragsverfahren geregelt.  
Eine Statistik zur exakten Baumanzahl pro Kalenderjahr wird nicht geführt.  
 
 
- In vielen Fällen sind Ersatzpflanzungen für gefällte Bäume viel kleiner bezüglich der Baum- 
  krone. Erfasst die Verwaltung auch in irgendeiner Form den Umfang und die Größe von ent- 
  fernten Bäumen? 
 
Ein nachgepflanzter Jungbaum hat im Vergleich zum gerodeten Altbaum zu Beginn immer ge-
ringere Ausmaße. Der Jungbaum muss erst über viele Jahre hinweg zu entsprechender End-
größe heranwachsen. Um das Anwachsen zu gewährleisten, kann nur auf Jungbäume aus 
Baumschulen zurückgegriffen werden.  
 
 
- Wo in der Mainzer Neustadt plant die Verwaltung aktuell weitere Baumpflanzungen? 
 
Im Rahmen der folgenden Bauvorhaben plant die Verwaltung weitere Baumpflanzungen in der 
Neustadt: 
 Boppstraße 
 Bonifaziusstraße und -Platz 
 Wallaustraße und Emausweg 
 Caponniere  
 Neuer Quartiersplatz 
 
 
- Wo in der Mainzer Neustadt plant die Verwaltung in den kommenden Jahren das Entfernen 
  von weiteren Bäumen? 
 
In den kommenden Jahren sind bei der Umsetzung des Projektes Bonifaziusstraße zwei Baum-
fällungen vorgesehen. Diese Bäume zeigen bereits eine eingeschränkte Vitalität auf. Ein Ersatz 
ist vorgesehen.   



Ansonsten sind uns derzeit keine geplanten Fällungen bekannt.  
Natürlich  kann es aus Gründen der Verkehrssicherheit immer sein, dass ein Baum aufgrund 
der regelmäßigen Kontrollen in den kommenden Jahren entfernt werden muss.  Diese Bäume 
werden nachgepflanzt. 
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